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Finalizada la rehabilitación
de la Plaza del Navajo
El delegado provincial de Empleo, Luis Díaz-Cacho, visitó el entorno recientemente terminado
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Muñoz
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Calatrava
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El Plan E
aporta más
de 300.000
euros para
acometer
nuevas obras

El Ayuntamiento de
Pozuelo de Calatrava co-
menzó en el mes de octubre
las obras correspondientes
al Plan E, consistentes en la
‘Adecuación y rehabilitación
para intercomunicar el con-
sultorio médico con la vi-
vienda tutelada municipal’.
Un proyecto que cuenta con
una inversión de 312.863
euros, desglosados en
281.577 euros en el proyec-
to en sí de las obras de ade-
cuación y rehabilitación, y
31.286 euros para el gasto
social que pueda desenca-
denar la atención a las ne-
cesidades de los vecinos
que requieran ayuda a do-
micilio. Página 6
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Una Navidad
para todos y
completa de
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Cristina Hontanilla

En la tarde-noche del pa-
sado martes 14 de diciembre se
celebró en el Teatro Municipal de
Pozuelo de Calatrava la gala de
clausura del curso correspondien-
te a este año 2010 de la Univer-
sidad Popular. Un curso que se
dará por terminado este viernes
día 17 y que volverá el próximo
mes de enero con un nuevo año
lectivo por delante. Y es que, tal
y como confiesa Pilar Espadas,
concejala de Cultura del Ayunta-
miento pozoleño, “estamos muy
satisfechos porque vemos que ca-
da año hay más gente que se ins-
cribe en la Universidad Popular”.
Además, Espadas comentó que
“somos una de las Universidad
Populares más jóvenes que hay,
pero es de las más activas de to-
da la provincia. Incluso supera-
mos en alumnado y actividades
a pueblos con mayor población y
recursos”, afirma la concejala. 

La gala
Los más pequeños fueron

sin duda los grandes protagonis-
tas de la tarde-noche del pasado
martes, pues deleitaron a un Te-
atro Municipal con aforo comple-
to que disfrutó de lo lindo con
las actuaciones del grupo de Psi-
comotriz interpretando el villanci-
co ‘El tamborilero’, así como el
baile clásico y de moderno que
las más pequeñas de las clases
de Baile realizaron sobre el esce-
nario y que sacaron las sonrisas
de todos los asistentes al Teatro
pozoleño. También el grupo de
medianas y grandes, bailando
rumbas y otros danzas populares,
fueron muy aplaudidas por el pú-
blico, ya que se pudo apreciar la
gran evolución que éstas niñas
tienen desde que empiezan has-
ta el final de curso. 

Pedro Miguel García y Eu-
genio Martínez Espinosa, direc-
tores de la Universidad Popular,
fueron los encargados de presen-
tar la gala que despedía este cur-

so 2010 y que comenzó con un
vídeo de fotografías realizado con
mucho cariño para todos los par-
ticipantes, que pudieron así vi-
sualizar diferentes actividades
que ellos mismos han realizado
en la Universidad Popular a lo lar-
go de este 2010. 

Por su parte, el alcalde po-
zoleño, Julián Muñoz, subió al es-
cenario para agradecer a todos su
presencia, mostrándose emocio-
nado al ver el Teatro Municipal
lleno, pues incluso en la parte de
arriba había mucha gente de pie
viendo la gala. El edil dijo que “un
pueblo culto es un pueblo que
genera más empleo, más empre-
sas, más riqueza… y por tanto
más bienestar social”, e incidió en
que “la Concejalía de Cultura no
ceja en su empeño de conseguir
más recursos para esta Universi-
dad Popular”, una Universidad Po-
pular que como Muñoz declaró ha
acogido un total de 949 partici-
pantes este 2010. 

Es por ello que tanto el al-
calde como todo su equipo de go-
bierno se sienten cada vez más
orgullosos de que “Pozueño sea
un pueblo más culto”, ya que el
motivar la Cultura y todo tipo de
actividades culturales siempre ha
sido uno de los empeños más
perseguidos por este gobierno
socialista. 

La Universidad Popular de
Pozuelo de Calatrava ha
puesto punto y final a un
año más de cursos y activi-

dades destinadas tanto a
mayores como a pequeños,
un año que se cerró el
pasado 17 de diciembre con

la vista ya puesta en el
nuevo año 2011 que traerá
nuevos cursos a una
Universidad Popular que

supera en número de parti-
cipantes a otras de locali-
dades con mayor población
y más recursos. 

Gran gala de clausura del curso
2010 de la Universidad Popular

Pedro Miguel
García y Eugenio

Martínez Espinosa,
directores de la

Universidad
Popular, fueron los

presentadores
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Inscripción para el
curso 2011

Ya está abierto el plazo de inscripción para el
próximo curso 2011 que comenzará a partir

del próximo mes de enero en la Universidad Po-
pular de Pozuelo de Calatrava. Los interesados
podrán acercarse a la Biblioteca Municipal a in-
formarse sobre la oferta de cursos para el próxi-
mo año. Como novedades, destacar el nuevo Ta-

ller de Encajes que la Concejalía ha puesto en
marcha, pues “creemos que con los últimos en-
cuentros de encajeras que se han llevado a cabo
en Pozuelo, ésta es una tradición muy presente
aún en la localidad y queremos seguir cuidando
de ella y fomentándola”, dijo Pilar Espadas.

Además, habrá también un Curso de Cata
de Vino que, unido a todos aquellos cursos que
se han venido realizando en los cursos anterio-
res, harán de esta Universidad Popular un centro
de formación para todos los públicos cada vez
más relevante y consolidado. 

Julián Muñoz explicó que de esos casi 950 partici-
pantes, 512 realizaron sus actividades en el primer

semestre de la Universidad Popular, de enero a junio.
Un periodo durante el cual la Universidad pozoleña
contó con 15 monitores y un total de 23 cursos a dis-
posición de los vecinos divididos en siete programas
diferentes y aptos tanto para mayores como para los
más pequeños de la casa. 

Los cursos realizados durante la época estival
acogieron un total de 128 participantes también de di-
ferentes edades, pues hubo clases de apoyo a los es-
tudiantes, de inglés, de dibujo y pintura para niños,
así como un total de nueve cursos de natación, dividi-
dos en 3 de iniciación, 3 de perfeccionamiento y 3 pa-

ra adultos. Durante
el verano, la Univer-
sidad Popular contó
con 5 monitores.

En el último semestre de este 2010, la Universi-
dad Popular pozoleña ha contado con 12 monitores y

un total de 309 participantes que se han dividido nue-
vamente en 23 cursos de siete programas diferentes.
En total, casi un millar de personas de Pozuelo de Ca-
latrava que han disfrutado y se han formado gracias a
la labor que la Concejalía de Cultura está llevando a
cabo en la Universidad Popular de esta localidad pozo-
leña. “Es un éxito que se debe mejorar, y para eso es-
tamos aquí”, recordó Julián Muñoz.

Recordar que la Universidad Popular inició su an-
dadura en Pozuelo de Calatrava en 2005, pero fue en
2007 con la entrada del nuevo equipo de gobierno so-
cialista, cuando la Universidad Popular pozoleña co-
menzó un gran auge, que continúa hoy en día. “De
hecho, nunca antes se había realizado ninguna gala
de clausura del curso”, explica Espadas, quien sin em-
bargo es conocedora de la gran ilusión que ésta apor-
ta a todos los alumnos y alumnas de la Universidad
Popular, sobre todo a los más pequeños. 
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Colaboración

LLa Asamblea General de Naciones
Unidas, en 1999, declaró el 25 de
noviembre como Día Internacional

contra la Violencia hacia las Mujeres e
invitó a los gobiernos, organizaciones
internacionales y organizaciones no
gubernamentales a que realizasen ese
día actividades dirigidas a sensibilizar a
la opinión pública ante este grave pro-
blema.

Desde entonces, en Castilla-La
Mancha venimos dando cumplimiento a
dicha declaración
a través de un
acto institucional y
las más de 400
actividades que
realizan los
Centros de la
Mujer en toda la
región, con el fin
de intensificar la
labor de sensibili-
zación que realizan
a diario en nues-
tros municipios y
donde participa
buena parte de la
población.

En Castilla-La
Mancha sabemos
que la violencia de
género es un pro-
blema del conjunto
de la ciudadanía,
aunque la sufren
directamente las
mujeres y sus menores. Los malos tratos
denigran nuestro sistema democrático y
entorpecen el avance hacia una sociedad
justa y de progreso.

Hace más de veinte años que
nuestra región trabaja incansablemente
por la erradicación de estereotipos sexis-
tas y las conductas violentas hacia las

mujeres desde distintos ámbitos, como
el laboral o el educativo, aplicando las
políticas más efectivas en materia de
igualdad y poniendo a disposición de las
mujeres víctimas y sus menores todo un
conjunto de recursos especializados.

Esta lucha se intensificó con la
aprobación en el año 2001 de la Ley de
Prevención de Malos Tratos y Protección
a Mujeres Maltratadas de Castilla-La
Mancha, una normativa pionera en todo
el territorio español y europeo que supu-

so el impulso defini-
tivo para que la
lucha contra los
malos tratos pasase
a considerarse un
problema público,
se garantizaran una
serie de derechos
para las víctimas,
se impulsara la
coordinación insti-
tucional y se forta-
lecieran las medi-
das de prevención.

En nuestra
región, referente
en esta materia,
contamos con una
de las redes más
extensas de cen-
tros informativos
para mujeres y
recursos de acogi-
da, además de
contar con un pro-

grama de asistencia jurídica especializa-
da, ayudas económicas para las víctimas
y medidas de acceso al empleo únicas en
todo el país. Toda una infraestructura
que ha permitido que las mujeres vícti-
mas de malos tratos se sientan informa-
das, respaldadas y acompañadas desde
los momentos previos a la interposición

de una
d e n u n c i a
hasta la finali-
zación del
proceso.

S i n
duda alguna,
se han dado
pasos y
vamos por el
buen camino.
Hemos logra-
do que se
incrementen

las denuncias en un 58 por ciento desde
que entró en vigor la Ley en 2001. Aún
así, el objetivo no está alcanzado, pues-
to que las mujeres continúan siendo ase-
sinadas, agredidas, humilladas e insulta-
das como fruto de los comportamientos
machistas que alimentan esta violencia
de género.

Para hacer frente a esta violencia
debemos aprovechar todos los instru-
mentos que estén a nuestro alcance,
como son las nuevas tecnologías, que
nos facilitan que la información llegue de
forma inmediata y son unas grandes
aliadas para la sensibilización y forma-
ción.

El Gobierno regional ha sabido uti-
lizar estas nuevas posibilidades poniendo
en marcha proyectos como nuestro
mapa virtual Navegadora
(www.navegadora.com), que permite
compilar de forma sencilla y ágil todos
los datos de contacto de los agentes que
intervienen en lucha contra la violencia
de género en nuestros 919 municipios.

Sin embargo, estas nuevas herra-
mientas, bajo un mal uso, se pueden
convertir en vehículos de proliferación
del machismo y de la violencia de géne-
ro y dan lugar a que, bajo el amparo del
anonimato, se multipliquen por la red
insultos y vejaciones a las mujeres o se
favorezca, entre otros delitos, el tráfico
sexual de mujeres y niñas.

Por ello, resulta fundamental el

rechazo unánime de la población a cual-
quier manifestación violenta hacia las
mujeres en cualquier ámbito, por ello no
debemos tolerar más ni una burla, ni un
comentario sexista ni el cuestionamiento
permanentemente la capacidad de las
mujeres por ser mujeres.

Asimismo, es necesario incidir en la
educación en igualdad dentro y fuera de
la escuela. El Gobierno regional mantiene
un firme compromiso por estos valores
dentro de su sistema educativo con el fin
de destruir los estereotipos sexistas que
perpetúan las desigualdades y que nues-
tros y nuestras jóvenes aprendan a rela-
cionarse desde la igualdad y rechacen de
forma contundente relaciones afectivas
basadas en el control y el dominio.

Así pues, son muchos los frentes
desde donde el Gobierno regional traba-
ja día a día contra los malos tratos, pues-
to que somos conscientes de la comple-
jidad que entraña este tipo de violencia
que daña, en lo más profundo, todas las
esferas de la vida de las mujeres que la
sufren y nos empobrece como sociedad.

Castilla-La Mancha seguirá estando
a la vanguardia de políticas que permitan
el avance en igualdad de mujeres y hom-
bres y la erradicación definitiva de la vio-
lencia de género.

Paula Fernández
Consejera de Empleo, Igualdad y

Trabajo

“Es fundamental el
rechazo unánime

a cualquier
manifestación

violenta hacia la
mujer”
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El delegado provincial de Empleo, Luis Díaz-Cacho, visitó el entorno recientemente terminado

Completada la rehabilitación
de la Plaza del Navajo

Redacción

El delegado provincial de la
Consejería de Empleo, Luis Díaz
Cacho, ha visitado esta mañana
en Pozuelo de Calatrava la Plaza
del Navajo completamente termi-
nada tras la rehabilitación que
ha sufrido durante los últimos
meses y que ha sido, en parte,
gracias al Taller de Empleo que
el SEPECAM realizó desde sep-
tiembre del pasado año hasta
marzo, fecha en la cual ya fue vi-
sitada por el delegado que en-
tregó los diplomas en la clausura
del Taller de Empleo. 

El alcalde pozoleño, Julián
Muñoz, acompañado por varias
concejalas de su Consistorio, con-
fesó al delegado ciudadrealeño
que “nos sentimos muy orgullo-
sos, y sé que los vecinos tam-
bién se sienten contentos por es-
ta obra que hemos llevado a ca-
bo. Ahora lo que hace falta es
que la disfruten y la respeten”, di-
jo el edil, quien alabó el sentido
de estos talleres de empleo pro-
movidos por el SEPECAM ya que
tras éste “ha quedado la utilidad
de la plaza, por lo que se han
cumplido dos objetivos; el de dar
empleo y formación, y haber cul-
minado la obra de este espacio
que siempre hemos llamado la
Plaza del Navajo y que era uno de
nuestros objetivos a cumplir den-
tro de nuestro programa electo-
ral”. 

Por su parte, Díaz Cacho se
mostró muy satisfecho en su visi-
ta a la Plaza del Navajo en Pozue-
lo de Calatrava, un espacio hecho
por desempleados y desemplea-
das de la localidad que, gracias
a los programas mixtos del SEPE-
CAM que alternan formación y
empleo, hacen posible “la mejo-
ra de nuestros pueblos. Este es-
pacio es una magnífica muestra
de ellos. Conseguimos que ocho
personas desempleadas se for-
masen en esta ocupación a la vez
que contribuían a mejorar esta
plaza”. El delegado provincial ex-
plicó que en total fueron 85.000
euros los invertidos por el gobier-
no de José María Barreda en es-

te Taller de Empleo en Pozuelo de
Calatrava, una cantidad “muy
bien invertida ya que se ha me-
jorado este entorno urbano para
el disfrute de todos los vecinos de
Pozuelo”. 

Un espacio moderno y
funcional

La rehabilitación de la Pla-
za del Navajo estaba concebida
en un primer momento para me-
jorar la situación que hasta en-
tonces tenía, convirtiéndola en un
espacio plenamente accesible
que eliminase todas las barreras
arquitectónicas mediante unas
superficies acabadas con distintos
materiales que diferencian usos.

En concreto, la Plaza ya cuenta
con una gran zona de juegos in-
fantiles, un parque que combina
aparatos para los más pequeños
pero también para los mayores,
ya que cada vez son más los
abuelos y abuelas que día tras día
cuidan a los nietos mientras sus
padres trabajan. Para éstos, se
han instalado en el mismo parque
infantil una serie de aparatos que
activen sus articulaciones y les
permita seguir en forma mientras
cuidan de sus nietos. 

A un lado de la Ermita de
San Cristóbal finalmente se ha
instalado la zona de albero don-
de practicar el juego de la pe-
tanca y hacer tángana, mientras
que al otro lado se ha implanta-
do un espacio para jugar al Tejo.
El proyecto se ha completado con
la introducción de mobiliario ur-
bano que combina modernidad
con tradición, tales como bancos,
farolas, balizas, etc., elementos
que maximizan el uso y confort
de dicho espacio, y que preten-
den ser prácticos, funcionales y,
sobre todo, con buen gusto. En
este sentido, se han instalado
también unas farolas modernistas
diseñadas por la empresa catala-
na Escofet que simulan ser árbo-
les para mezclarse con el entor-
no natural que, con el paso del
tiempo, crecerá en la Plaza fruto
de la gran cantidad de plantas y
árboles plantados allí. 

Gran éxito
de la
campaña de
bolsas
reutilizables

Redacción

Los vecinos tuvieron
ocasión de sumarse entu-
siastamente el viernes 12 de
noviembre a la campaña de
consumo responsable que
bajo el lema ‘Sin Bolsas’ pro-
mueve la Agencia Comarcal
de Consumo del Campo de
Calatrava para la sustitución
de las bolsas de plástico por
las de otro material compa-
tible con el cuidado del me-
dio ambiente.

La acción se llevó a
cabo aprovechando la cele-
bración del mercadillo sema-
nal, estando presentes las
concejalas Pilar Espadas,
Sofía Montero y María Jesús
Montero, que han contado
también con el apoyo de Lo-
renzo Laguna Sierra, coor-
dinador de la Agencia Co-
marcal de Consumo.

Todos ellos entrega-
ron a las personas que se
han acercado hasta el ex-
positor bolsas reutilizables,
así como información en
dípticos sobre las ventajas
que suponen este tipo de
bolsas de mayores dimen-
siones y de utilización conti-
nuada.

Esta acción de men-
talización se dirige a todos
los sectores de población,
tanto en su papel de consu-
midores como de comer-
ciantes. En el caso de los ve-
cinos en general, lo son en
cuanto consumidores y
usuarios, “generando pro-
blemas ambientales que,
aunque no lo creamos,  se
producen por unos hábitos
erróneos que se arrastran
desde hace tiempo”, en pa-
labras de Sofía Montero co-
mo edil responsable la Con-
cejalía de Medio Ambiente. 

Por eso el interés de
los gestores municipales por
fomentar el uso, especial-
mente entre las amas de ca-
sa y la población infantil, de
bolsas reutilizables en lugar
de las tradicionales de plás-
tico, como medida encami-
nada a invertir los hábitos.
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El alcalde se reunió
con José Valverde

Redacción

El delegado de la Junta de
Comunidades de Castilla- La Man-
cha, José Valverde, mantuvo una
reunión de trabajo en octubre con
el alcalde pozoleño Julián Muñoz.
En dicho encuentro, el primer edil
manifestó  ante José Valverde el
interés de su municipio por poner
en funcionamiento una Escuela In-

fantil, debido a que el número de
matriculas ha aumentado conside-
rablemente en los últimos años. 

En este sentido, Muñoz
adelantó al delegado provincial
que el consistorio pozoleño está a
punto de finalizar el proyecto de la
Escuela Infantil, en el que -dijo-
está previsto se realice una inver-
sión muy próxima a 1 millón de

Euros para la creación de 80 pla-
zas destinadas a niños/as entre los
0-3 años.

Por su parte, el delegado
del Gobierno regional mostró su
disposición para que desde la ins-
titución autonómica, a través de la
Consejería Educación, Ciencia y
Cultura, se pueda realizar alguna
aportación a este proyecto.

El Plan E aporta más de
300.000 euros para acometer
nuevas obras en el municipio

Redacción

El Ayuntamiento de Po-
zuelo de Calatrava comenzó en
el mes de octubre las obras
correspondientes al Plan E,
consistentes en la ‘Adecuación
y rehabilitación para interco-
municar el consultorio médico
con la vivienda tutelada muni-
cipal’. 

Un proyecto que cuen-
ta con una inversión de
312.863 euros, desglosados
en 281.577 euros en el pro-
yecto en sí de las obras de
adecuación y rehabilitación, y
31.286 euros para el gasto so-
cial que pueda desencadenar
la atención a las necesidades
de los vecinos que requieran
ayuda a domicilio. 

Desarrollo de las obras
La actuación que se

pretende realizar con estas
obras se centrará sobre los
márgenes de un tramo del vial
de la carretera principal de co-
municación Ciudad Real-Valde-
peñas (CM-412), comunicando
los accesos desde la vivienda
tutelada hasta el consultorio
médico. 

El proyecto es estratégi-
co desde el punto de vista que
invierte una situación presen-
te negativa y la convierte en
una situación de oportunida-
des múltiples. Según palabras
del concejal de urbanismo del

Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava, “se va a adecuar  todo el
paseo, comunicando la vivienda
tutelada con el consultorio médi-
co, y mejorando el acceso en es-
te tramo, e iluminando la zona
afectada. 

Además, también habrá un
jardín paralelo a la carretera CM-
412, y bancos a lo largo de todo
el recorrido, lo que sin duda ha-
rá que este sea un trayecto mu-
cho más accesible y bonito”. 

El proyecto parte del sote-

rramiento de la línea eléctrica aé-
rea actual, tanto la existente en
el parque municipal como la que
discurre paralela a la carretera; la
implantación de una red de ilumi-
nación del camino conector con-
sultorio-vivienda tutelada; la im-

plantación de una red de sane-
amiento; instalación de riego
para zona ajardinada y rehabi-
litación de los tramos no ac-
cesibles tanto al consultorio
médico como a la vivienda  tu-
telada. 

El proyecto también re-
suelve los encuentros entre
este eje conector con los ele-
mentos urbanos existentes.
Con este proyecto, que cuen-
ta con una superficie de
1.689,90 m2, se pretende me-
jorar la pavimentación e ilu-
minación, mejorando suscepti-
blemente el entorno urbano,
con la colocación de arbolado
y zonas ajardinadas y de re-
creo.

Estas obras, que tienen
un periodo máximo de ejecu-
ción de entre 2 y 3 meses, fa-
vorecerán a que Pozuelo de
Calatrava “continúe mejorando
poco a poco sus accesos, ca-
rreteras, calles, plazas… y en
general, todo aquello que ha-
ga de este pueblo una locali-
dad mejor y donde los pozo-
leños se sientan cómodos”, ex-
plica Julián Muñoz, alcalde de
la localidad. 

Con ello, se pretende ir
mejorando poco a poco los
servicios, las zonas de recreo,
espacios verdes, vías de comu-
nicaciones, etc., y en conse-
cuencia, mejorar la calidad de
vida de los vecinos. 

Los mayores de Pozuelo se
citaron con las nuevas
tecnologías en un taller 

Redacción

Las personas mayores
que residen en Pozuelo de Ca-
latrava tuvieron la ocasión de
tomar parte activa en un Taller
de Nuevas Tecnologías en el
Hogar del Jubilado el pasado
día 24 de noviembre, miérco-
les.

“Se trata de una acción
que entronca con el interés que
siempre hemos tenido en este
equipo de Gobierno por inte-
grar a nuestros vecinos que ya
tienen una determinada edad
en estos nuevos métodos, por-
que creemos que contribuyen a
combatir la solidad y son bue-
nos aliados para situaciones de
urgencia”, dijo el primer edil.

Julián Muñoz, además,
recuerda que con la puesta en
marcha de la página web insti-
tucional del Ayuntamiento, des-
de un primer momento se pre-
tendió un diseño sencillo para
poder ser un lugar de referen-
cia en Internet también para
los mayores.

El taller adaptado
En lo tocante al taller

propiamente dicho, se enmar-
caba en el programa SAIT pa-
ra centros sociales de mayores

y en su organización colabora-
ban el Ayuntamiento pozoleña,
la Mancomunidad de Municipios
del Campo de Calatrava, el Mi-
nisterio de Industria, Turismo
y Comercio y la firma especia-
lizada en esta materia SAIT.

Sait
La plataforma SAIT ha si-

do diseñada siguiendo las reco-
mendaciones de la Organiza-
ción Mundial de la Salud y di-
rectrices de la Comisión Euro-
pea, buscando la integración de
los mayores en la denominada
sociedad de la información, fa-
voreciendo todos los aspectos
del ser humano, sean estos re-
feridos a su salud física, men-
tal o social.

Los objetivos que hace
efectivos el taller al que asistie-
ron los mayores pozoleños re-
dundan en beneficios en los
ámbitos personal, social, fami-
liar y de la salud y para facili-
tar la participación se han intro-
ducido dispositivos táctiles que
suplen las complicaciones que
podrían suponer el uso de ra-
tón o teclado y que facilitan el
acceso al ‘Portal del mayor’ que
radica en la web
www.portaldelmayor.es.
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El Cementerio,
acondicionado

Redacción

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Calatrava trabajó duramen-
te para tener todo a punto en el
Cementerio municipal suponien-
do la presencia masiva de ciuda-
danos que durante el Puente de
Todos los Santos durante el pri-
mer fin de semana de noviem-
bre,  con motivo de la celebra-
ción del día de los difuntos, te-
nían pensando acercarse para
rendir tributos a sus seres queri-
dos.

Por ello, se procedió a una
limpieza general de todo el recin-
to, haciendo especial hincapié en
la capilla y en el área de servi-
cios, de manera que se garanti-
zaba así una salubridad exquisi-
ta para que las personas pudie-

ran hacer uso de las distintas de-
pendencias.

Asimismo, se efectuaron
tareas de pintado de bordillos in-
teriores del Cementerio y todo
el cerramiento del recinto, tanto
paredes como puertas.

Las Juventudes
Socialistas
sacan tarjeta
roja al
maltratador

Redacción

Coordinadas por la Comi-
sión Ejecutiva Provincial, las Ju-
ventudes Socialistas de Pozuelo
de Calatrava volvieron a salir a
la calle para denunciar la violen-
cia de género y poner cara al
maltratador mediante la campa-
ña ‘Al maltratador, ¡roja directa!’.

Así, y durante parte de la
jornada matinal del 22 de no-
viembre, el parque municipal de
la localidad se convirtió en el pun-
to de encuentro para todas y to-
dos los integrantes de las Juven-
tudes Socialistas pozoleñas, arro-
padas por miembros de la Agru-
pación local del PSOE, quienes
repartieron folletos informativos,
lazos solidarios y una simbólica
tarjeta roja con la que todos los
vecinos accedieron a fotografiar-
se a modo de denuncia hacia la
violencia de género.
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El actual alcalde de Pozuelo
de Calatrava, Julián Muñoz,
hace un repaso en esta
entrevista a su último año

de gestión y de cómo ve el
futuro de cara a las próxi-
mas elecciones que ten-
drán lugar el próximo mes

de mayo del 2011. Muñoz,
contento con su gestión,
confiesa que le quedan
cosas por hacer que quiere

dejarse terminadas antes
de dejar la política, por lo
cual, volverá a presentarse
a la alcaldía. 

«Me presentaré a las elecciones
por última vez»

Cristina Hontanilla

Inevitable primera pregunta,
¿será Julián Muñoz nueva-
mente el candidato a la alcal-
día del Partido Socialista en
las próximas elecciones del
próximo 22 de mayo?

Pues sí, después de meditar
y pensar mucho las necesidades
de Pozuelo, en su situación... Ju-
lián Muñoz Sánchez se va a pre-
sentar apoyado por la Agrupación
a las próximas elecciones. Hemos
desarrollado un trabajo digno y
encomiable en Pozuelo de Calatra-
va, hemos marcado el ‘antes y el
después, se han desarrollado mu-
chas obras a pesar del momento
de dificultad por la que están atra-
vesando algunos Ayuntamiento...
Me quedan en el tintero algunos
proyectos que me gustaría des-
arrollar antes de dejar la política. 

Yo me presento, y me pre-
sento por última vez de forma de-
finitiva. 

De esos proyectos que comen-
ta que se dejaría en el tintero
en esta legislatura, ¿a cuáles
se refiere concretamente? 

En cuanto a cosas pendien-
tes que nos quedan por hacer, y
son algunas de un calado impor-
tante, en cuanto a Medio Ambien-
te se refiere nos queda por hacer
el vallado de la Laguna del Prado,
que está ya aprobado, y el desto-
conado de árboles, de muchos pi-
nos que cayeron con el aire y ló-
gicamente hay que hacerlos des-
aparecer. También estaría pen-
diente hacer un Ayuntamiento
nuevo o remodelar el que tene-
mos, y sacar adelante proyectos
como el de la Cañada Real que me
gustaría que se inaugurara sien-
do yo el alcalde. 

De igual forma tenemos
también pendiente el vallado y
amojonamiento de la Laguna de la
Argamasilla que es un humedal
que ha estado hasta ahora prácti-
camente abandonado, convertido
en una escombrera. Nosotros que-
remos recuperar este humedal. 

Nos queda también la cons-
trucción de esta Escuela Infantil
que va a tener más de 1.300 me-
tros cuadrados y una capacidad
para 82 niños y niñas de 0 a 3
años de edad. 

Otra de las cosas que se lle-
varán a cabo y que supongo que
estará terminada para las eleccio-
nes es la glorieta de intersección

entre la carretera de Almagro y
Valenzuela. Los terrenos están ya
en vías de expropiación y creemos
que será un logro ya para estos
primeros meses antes de las elec-
ciones. 

Luego también hay otro ob-
jetivo que es el arreglo del cami-
no de la Virgen de los Santos y el
que circunda la Laguna del Pra-
do, y que ya tenemos asignada la
subvención por parte de la Dipu-
tación. 

Otra de las cosas que tiene
pendiente este equipo de go-
bierno es la construcción de

una Residencia de Mayores,
¿en qué fase se encuentra es-
ta nueva infraestructura?

La residencia de mayores
pronto será una realidad, ya que
disponemos de la parcela donde
se va a llevar a cabo, y los pro-
motores dispuestos a construirla,
puesto que es un proyecto priva-
do que tendrá una subvención de
la Junta. Mencionar que la resi-
dencia va a estar ubicada sobre
una parcela de unos 5.000 me-
tros cuadrados y va a estar justa-
mente en una urbanización, en el
camino del cementerio, que es
donde el Ayuntamiento dispone de

terreno dotacional, lo que era la
Huerta del Chule. Desconozco el
número concreto de personas que
podrán alojarse en esta residencia,
pero en torno a 80 ó 100 mayores. 

El proyecto de estos promo-
tores consiste también en hacer
una especie de apartamentos pe-
queñitos destinados a matrimo-
nios que se han quedado solos y
que van a estar al lado de la resi-
dencia, con los servicios de ésta,
pero viviendo en ese módulo de
forma independiente. El matrimo-
nio iría a desayunar a la residen-
cia, a recibir asistencia médica, a
los actos culturales que se realicen

allí... Pero viviendo en ese módu-
lo consistente de forma indepen-
diente. 

Puso la primera piedra junto
con el presidente Barreda en
la autovía IV Centenario, y es-
tuvo también en su inaugura-
ción, ¿qué significa esta in-
fraestructura para Pozuelo de
Calatrava? 

Significa poder desplazarse
desde Pozuelo en autovía a cual-
quier punto de España, conectan-
do con las diferentes autovías que
tenemos en el país. A través de
Miguelturra nos conecta con Dai-
miel, con Manzanares, y ésta con
la de Madrid y Andalucía. Cuando
se termine la del IV Centenario
nos va a conectar con la que ven-
ga de Albacete y nos llevará has-
ta Jaén... con lo cual supone des-
plazarse cómodamente y ganando
mucho tiempo. 

Al mismo tiempo supone
para mí riqueza; un pueblo bien
comunicado es un pueblo que ge-
nera riqueza. Hoy día, en el siglo
XXI, la comunicación, tanto vía fé-
rrea como en carreteras, es impor-
tantísima. Además, accedemos así
al Aeropuerto Central en muy po-
co tiempo, con lo cual Pozuelo de
Calatrava está super comunicado
y es símbolo de progreso,
desarrollo y riqueza. 

Uno de los objetivos de su
gestión era que los pozoleños
contasen con un Consultorio
Local como el que tienen aho-
ra. ¿Qué supone la consecu-
ción de este servicio para los
vecinos?

Para Pozuelo supone mu-
chas cosas; primero, recibir una
asistencia sanitaria saludable en
un entorno e infraestructura tam-
bién saludable. Quién puede ne-
gar que dejábamos un Centro de
Salud totalmente obsoleto, sin las
dependencias necesarias hoy en
día para el desarrollo de la Medi-
cina, y hemos conseguido tener
un Consultorio rico en muchas co-
sas; rico en luz, en ventilación,
en espacio, confortable... Con lo
cual para nosotros es un logro im-
portante y por supuesto una ale-
gría y una satisfacción poder ha-
berlo conseguido, , amén del uso
que con posterioridad le estamos
dando a esas dependencias que
han quedado libres, como son la
Casa Cuartel de la Guardia Civil y
Escuela de Música.
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¿Podríamos decir que conse-
guir este Consultorio Local era
el mayor de los objetivos de
su gestión, o hay otros pen-
dientes también muy impor-
tantes?

Digamos que de las obras
‘estrellas’, el principal era la conse-
cución de este Consultorio Local.
La Escuela Infantil es un logro que
está a nuestro alcance ahora que
vamos a disponer de terrenos. No
se ha llevado a cabo no porque la
Administración o nosotros no ha-
yamos puesto de nuestra parte to-
do lo que hay que poner para sa-
car adelante una obra de este ti-
po, sino porque no teníamos terre-
no donde ubicar dicha Escuela. 

Hoy en día que disponemos
de esos terrenos puedo hablar
que, posiblemente, antes del mes
de mayo se ponga la primera pie-
dra, o por lo menos lo vamos a
intentar. Yo sé que es un proyec-
to que ya no va a salir para esta
legislatura sino para la siguiente. 

De todas las acciones desarro-
lladas hasta ahora como alcal-
de de Pozuelo de Calatrava,
¿de cuál se siente especial-
mente orgulloso?

Me siento orgulloso de va-
rias, en concreto la actuación que
llevamos a cabo con el primer Plan
E, del colector de aguas fluviales y
fecales de la avenida Nuestra Se-
ñora de los Santos hasta La La-
guna. El poder llevar todas las
aguas de lluvia hasta La Laguna
sin verse las calles hechas unos rí-
os, es un logro por el que estoy
muy contento. 

Otro es el Consultorio Local,
como decíamos, y otro es el con-
trol de la velocidad en el casco
urbano y en especial en el acceso
al Colegio Público José María de
la Fuente con las rotondas que
han sido criticadas pero que aho-
ra estamos recibiendo felicitacio-
nes porque había que reducir la
velocidad para circular con mayor
seguridad en esa zona del colegio. 

Dejando a un lado las infraes-
tructuras, y pasando al apar-
tado del Empleo, ¿cómo se en-
cuentra el paro en estos mo-
mentos en Pozuelo?

En este año hemos dado
trabajo a 92 personas, 92 familias
que han estado comiendo duran-
te este año gracias a los Planes de
Empleo del Ayuntamiento. 

Nos estamos esforzando
por conseguir dar el mayor nú-
mero de trabajo a nuestros veci-
nos. La verdad es que lo pasamos
muy mal cada vez que nos llega
un Plan de Empleo. Digo que lo
pasamos mal porque, a pesar de
alegrarnos por conseguirlo, ya que
nos estamos acogiendo al Plan de
Choque, a los Planes E, , a Escue-
las Talleres... lo cierto es que si te-
nemos que sacar a 10 personas,
son 80 las que nos solicitan aco-
gerse a ese Plan. Pero nosotros no
tenemos esa capacidad económi-
ca como para poder dar trabajo a
todos aquellos que en estos mo-
mentos lo necesitan. 

Para el próximo 2011 tene-
mos previsto sacar más Planes de
Empleo. 

En cuanto a la sociedad jóve-
nes del municipio, ¿qué hace
el Ayuntamiento por ellos?

Tenemos muy controlada la
tasa de absentismo en el colegio,
y estamos muy satisfechos porque
en Primaria hay un 100% de asis-
tencia. Para los más jóvenes  he-
mos contratado para los próixmos
tres años una dinamizadora que se
encuentra en el Centro de la Ju-
ventud cuatro tardes a la semana
para que los jóvenes reciban infor-
mación de todo tipo, como for-
mación, estudios universitarios,
etc.  

Desde el Ayuntamiento
también intentamos facilitarles la
práctica del deporte en toda su ex-
tensión. Nos sentimos muy orgu-
llosos y contentos con los éxitos
obtenidos por el equipo de balon-
mano femenino.

Háblenos ahora de Cultura.
Desde su Corporación se ha
dado en estos años muchísima
importancia en este ámbito.
¿En qué punto se encuentran
en este sentido?

Nos acogimos a las Red de
Teatros de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha y le es-
tamos dando mucha importancia
a la Cultura, dado que era muy po-
co lo que teníamos en Pozuelo. Es-

tamos intentando crear afición,
motivar a los vecinos a asistir a los
actos culturales que son todos
gratuitos. Estamos demandando
asistencia a los mismos, no está
todavía por la Cultura la gente.
Nos está costando mucho trabajo
llevar a los vecinos a los actos cul-
turales. 

Por destacar en positivo,
hay que decir que se vuelcan mu-
cho con la Banda Municipal de Mú-
sica, concretamente, el concierto
que se celebró con motivo de San-
ta Cecilia, tuvo muchísimo éxito y
tanto el maestro de la banda co-
mo yo mismo, nos sentimos con-
tentos por la gran afluencia de ve-
cinos que asistieron. 

Por su parte, el ‘Calatra-
vaescena’ ha supuesto un revulsi-
vo en Campo de Calatrava, porque
nos comprometió a llevar a cabo
actos culturales en todos los mu-
nicipios, y ha sido muy importan-
te dentro de todas las localidades
de la Mancomunidad. 

¿Cómo se encuentra el Plan de
Ordenación Municipal?

Estamos esperando a que
nos llegue el informe sectorial de
Medio Ambiente, la evaluación de
impacto medioambiental. Hemos
dado respuesta a parte de las ale-
gaciones que se presentaron
cuando lo avanzamos, y ahora es-
tamos a la espera, también a que
la situación se reactive para po-

der sacar adelante algún PAU a ni-
vel de Polígono Industrial. 

Con el POM pretendemos
crecer en forma ordenada y soste-
nible, creemos que es lo adecua-
do en el desarrollo de los munici-
pios. Pensaba que este POM ten-
dría que haber sido ya una reali-
dad, porque los últimos contactos
hablaban de una semana, y han
pasado dos meses. No sabemos
porqué razones se están retrasan-
do en este informe medioambien-
tal, pero yo pienso que antes de
las elecciones podrá ser una rea-
lidad contar con todos los informes
positivos. 

Llevarlo a la práctica ya se-
ría cuestión de que hubiera pro-
motores que estuvieran dispues-
tos a desarrollar algún proyecto de
PAU y su desarrollo en el polígo-
no industrial que cuenta con un
escaparate extraordinario de más
de cuatro kilómetros de autovía.

Cambiando de tercio, en cuan-
to a Bienestar Social, ¿cómo
trabajo su Ayuntamiento en
este sentido?

Puedo decir que lo más im-
portante es el mantenimiento de
la Vivienda Tutelada, el aumento
de las personas de ayuda a domi-
cilio y dependencia, y el objetivo
general es la promoción de Bien-
estar Social garantizando el pleno
desarrollo de las personas y de los
diferentes grupos sociales del mu-
nicipio. 

Hay programas como son
apoyos a la unidad convivencial,
prevención de integración social...
pero sobre todo hay dos cursos en
los que van destinados a personas
mayores. Uno es el programa de
Teleservicios, que es una forma de
que los mayores tomen contacto
con la realidad de la informática y
que vean cómo de una forma fá-
cil y sencilla pueden introducirse
en este mundo que en un primer
momento ven con mucha dificul-
tad. Con este programa se les da
la posibilidad de acceder a Inter-
net y ponerse en contacto con sus
nietos, hijos, a través del correo
electrónico... 

También se está llevando a
cabo otro curso para mejorar la
memoria y recuperarla que ayuda
mucho a los mayores. 

Hay que reconocer que les
cuesta mucho animarse a apun-
tarse a estos cursos, sobre todo en
estos pueblos rurales. Se necesita
recuperar a base de tiempo, pa-
ciencia y mucha motivación, pues-
to que es difícil cambiar sus hábi-
tos. 

¿Cómo ve el futuro de cara a
las próxima elecciones?

De cara a las elecciones, el
pueblo es el que tiene que decidir
qué es lo que quiere; pasar a lo
que tenía antes o seguir con lo
que tienen ahora, consistente en
un Equipo de Gobierno serio, tra-
bajador, responsable, honesto y
transparente y que trabaja en pro
de los intereses generales del mu-
nicipio.

¿Sabe ya quién estará en su
lista electoral para las próxi-
mas elecciones?

Aún es pronto para contar
con lista y, por supuesto, la lista
la proporcionará la Agrupación en
consenso, pero sí tengo muy cla-
ro que yo contaré con todo el
equipo de gobierno que está ac-
tualmente, y si ellos están dis-
puestos a seguir yo continuaré
porque estoy super satisfecho con
el trabajo que se está realizando
en todas las concejalías. Por tan-
to, yo contaré con todos ellos,
siempre con el consenso la Agru-
pación. 

¿Cree que la gente ha notado
su gestión de forma positiva
en el municipio?

Sí, eso se palpa en la calle,
en el trato con la gente, en el día
a día. Son muchas las personas
que han pasado por el despacho
en estos años, aproximadamente
unas 1800; unos para saludarme,
y otros para plantearme sus dife-
rentes problemas. Problemas que,
de alguna forma, hemos puesto
todo nuestro empeño para poder-
los resolver de forma adecuada.
De hecho, en el pueblo se empie-
za a decir que en estos casi cua-
tro años hemos realizado más
obras que el PP en 24... Ahora
cuando me cruzo por la calle con
los vecinos, te miran de una forma
mucho más agradable y alegre,
convencidos de que la obra que se
está haciendo es la adecuada. 
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Casi 150 encajeras en el
Encuentro anual de Pozuelo

Redacción

Alrededor de 150 personas
estuvieron presente en el II En-
cuentro de Encajeras de Pozuelo de
Calatrava que, desarrollado en la
jornada vespertina del pasado lu-
nes 2 de agosto, enseñó a los ve-
cinos de la población que se acer-
caron por la Plaza de España las
técnicas y habilidades de quienes
tienen en los bolillos su particular
forma de crear tejidos de lo más
artístico y valioso.

Fueron en total 16 los gru-
pos participantes en esta tercera
edición del Encuentro de Encajeras,
concretamente el Grupo de Enca-
jeras de Valenzuela de Calatrava, la
Asociación de Encajeras “Ntra. Sra.
de los Santos” de Pozuelo de Cala-
trava, la Universidad Popular de
Valdepeñas, la Asociación de Enca-
je de Bolillos de Valdepeñas, el

Grupo “La Encajera” de Ciudad Re-
al, las Amas de Casa “Virgen del
Carmen” de Pozuelo de Calatrava,
el Grupo de Encajeras de Santo
Domingo de Almagro, el Grupo de
Amas de Casa de Moral de Cala-

trava, el Grupo de Encajeras de
Moral de Calatrava, las Amas de
Casa de Aldea del Rey, la Universi-
dad Popular de Aldea del Rey, la
Universidad Popular de Poblete, el
Grupo Deme de Ciudad Real, la

Universidad Popular de Torralba
de Calatrava, la Universidad Popu-
lar de Carrión de Calatrava  y el
Grupo Santo Tomás de Villanueva
de Ciudad Real. 

Una amplia afluencia que, a

Gran éxito de
participació en el 
IV Día de la Bicicleta

Redacción

El pasado domingo, 8 de
agosto, coincidiendo con la últi-
ma jornada de la Semana Cultu-
ral de Pozuelo de Calatrava, se
celebró el Día de la Bicicleta. Una
jornada en la que participaron
más de 300 personas y fue “un
éxito rotundo”, confesó David Tri-
gueros, concejal de Deportes del
Ayuntamiento pozoleño. 

Este ha sido el cuarto año
que el Área de Deportes de Po-
zuelo de Calatrava ha celebrado
una jornada dedicada a la bicicle-
ta, en la que los vecinos realiza-
ron una ruta recorriendo las ca-
lles principales del municipio, die-
ron un paseo por el Pozo Retaco

y dieron la vuelta nuevamente
para finalizar la ruta en el muni-
cipio. 

La ruta, que no era compe-
titiva, gustó a las más de 300 per-
sonas que se animaron a partici-
par en la cuarta edición del Día
de la Bicicleta porque “estaba
pensada para que se divirtiesen
tanto mayores como jóvenes”, tal
y como confesó el concejal de
Deportes. En este sentido, Tri-
guero explicó tras la jornada do-
minical dedicada a la Bicicleta
que “desde la Concejalía de De-
portes intentamos que días co-
mo este se hagan anualmente
para que los vecinos los tengan
en cuenta y cada año se acuer-

den que tienen una jornada dedi-
cada a la bicicleta que la pueden
compartir con sus hijos, ami-
gos…”. Sin duda, una fantástica
forma de pasar un domingo por
la tarde en el mes de agosto y

de hacer deporte. 
Tras la ruta, todos los par-

ticipantes se congregaron en el
Auditorio Municipal para asistir
al sorteo de regalos que hizo el
Ayuntamiento pozoleño, con re-

galos como cascos o componen-
tes para la bicicleta. Pero el pre-
mio gordo fue sin duda una bici-
cleta, donada por Talleres Fran y
que entregó el concejal de De-
portes, David Triguero.

pesar de haberse visto reducida
en una pequeña cantidad con res-
pecto al encuentro del año pasado,
cada año se consolida más como
un encuentro imprescindible para
las encajeras de la provincia de Ciu-
dad Real. La concejala de Cultura
del Ayuntamiento pozoleño, María
Pilar Espadas, no dudó en pasar
por la Plaza de España para ver y
conocer a “estas mujeres que ha-
cen posible que esta tradición siga
presente en nuestra tierra”. Espa-
das mencionó que “la juventud no
debería perder nunca esta prácti-
ca tradicional, por eso es muy po-
sitivo que se realicen estos encuen-
tros a lo largo y ancho de la provin-
cia”. 

El edil de Pozuelo de Cala-
trava, Julián Muñoz, hizo entrega
a cada encajera participante de un
abanico, así como a cada asocia-
ción que acudió a la localidad se les
hizo entrega de una placa conme-
morativa del III Encuentro de En-
cajeras. Julián Muñoz volvió a re-
cordar que, como ya se hiciera el
año pasado, “el Ayuntamiento de
Pozuelo seguirá apostando por es-
tas iniciativas para fomentar el en-
caje de bolillos y que no caiga en
el olvido nunca”. 
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Los mayores
disfrutaron
de una gran
cena de gala

Redacción

La Concejalía de Bienestar
Social del Ayuntamiento de Po-
zuelo de Calatrava, con motivo de
la celebración de la vigesimosex-
ta edición de su Semana Cultural,
organizó el martes 3 de agosto
la Cena Encuentro de la Tercera
Edad.

A partir de las 22 horas, el
Auditorio Municipal acogió esta
Cena Encuentro de la Tercera
Edad, que desde las 23.30 fue
amenizada con el espectáculo de
canción española de María Gra-
cia, y que contó con más de 300
personas mayores que no duda-
ron en asistir a esta excelente ce-
na. 

Un gran menú

En cuanto al menú, los
asistentes fueron deleitados con
un plato de entremeses de prime-
ro, un plato de marisco de segun-
do, y finalmente una caldereta de
cordero con un helado de pos-
tre. 

Las más de 300 personas
que se congregaron en el Audi-
torio pozoleño disfrutaron con es-
ta cena encuentro en la que pu-
dieron charlar y compartir viven-
cias con otros mayores pozole-
ños, sin duda, una iniciativa de
la Concejalía de Bienestar Social
que “pretende hacer ver a nues-
tros mayores que no tienen por-
qué estar en casa metidos, que
pueden salir y divertirse todavía”,
confesó la concejala de Bienes-
tar Social, Mª Jesús Montero. 

El fin de semana del 7 y 8 de
agosto los vecinos disfrutaron

de un espectacular Mercado
Medieval que realizó numerosas
actividades y sorprendió a los
pozoleños que pasaron por allí.
Talleres como Caligrafía
Medieval, los exitosos
Cuentacuentos y títeres que
amenizaron a los niños, el Taller
de Dibujo, o el de Arcilla, donde
la artesana enseñó a moldear
arcilla. Además, tuvo gran éxito
el Banco de Maravedíes, en el
que el visitante pudo canjear sus
euros por maravedíes y pagar
con la moneda de la época den-
tro del entorno medieval. 

La Vivienda
Tutelada
acogió
técnicas de
estimulación 

Redacción

41 personas mayores
de 65 años de edad reali-
zaron un curso de ‘Técnicas
de estimulación y motiva-
ción cognitivas motoras’
que fue impartido por una
terapeuta ocupacional en la
Vivienda Tutelada de Pozue-
lo de Calatrava.

Organizado por el
Ayuntamiento en colabora-
ción con la Consejería de
Salud y Bienestar Social de
Castilla-La Mancha, el curso
fue totalmente gratuito,
ofreciendo a los participan-
tes la posibilidad de mejo-
rar sus condiciones de vi-
da.

Pozuelo se
unió a las
iniciativas
contra el
maltrato

Redacción

La Concejalía de
Bienestar del Ayuntamien-
to organizó el viernes 26 de
noviembre un acto con mo-
tivo del Día Internacional
contra la Violencia de Géne-
ro. En concreto, se trataba
de un cuentacuentos dentro
de las actividades de ani-
mación a la lectura de la
concejalía que tendrá lugar
en el Teatro Municipal pozo-
leño y que iba dirigido al
público adulto en general y
a la tercera edad, siendo
una actividad completa-
mente gratuita.
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Cristina Hontanilla

Pozuelo de Calatrava vivió
el pasado viernes 3 de septiembre
una de las jornadas más satisfac-
torias dentro de esta legislatura
política a cargo del gobierno so-
cialista con Julián Muñoz al fren-
te, un día en el que el municipio
vio “inaugurado un recurso im-
prescindible para los que aquí vi-
vimos”. 

El edil pozoleño hacía refe-
rencia al nuevo Consultorio Médi-
co que integra todo lo indispensa-
ble para cubrir las necesidades de
los vecinos de Pozuelo de Calatra-
va; área de Admisión y Recep-
ción de Pacientes, área de Asis-
tencia General con dos consultas
de Medicina General y otras tan-
tas de Enfermería, área de Aten-
ción Pediátrica con una consulta
de Pediatría y otra de Enferme-
ría, una consulta Polifuncional,
cuarto de curas, sala de espera,
aseos, almacén y cuartos de lim-
pieza. 

Tras años de espera, fue
ese viernes cuando los vecinos
pozoleños vieron cumplido su de-
seo de mejorar sus instalaciones
sanitarias, unas mejoras que han
llegado de la mano del compromi-
so real de un equipo de Gobierno
local que, junto al Gobierno regio-
nal que preside José María Ba-
rreda, pusieron en marcha para
cubrir las necesidades sanitarias
de Pozuelo de Calatrava. 

En este sentido, el alcalde
pozoleño reconocido que “hasta
ahora la sanidad ha sido un recur-
so cubierto en Pozuelo, pero lo es-
taba con lo mínimo imprescindi-
ble”, y manifestó que con este
nuevo Consultorio Médico situado
en la Calle Parque se ha ganado
“en dignidad”, ya que era nece-
saria “la disponibilidad de espa-
cios decentes y capaces de inte-
grar servicios sanitarios confor-
me a lo que se necesita, tanto por

cantidad como por calidad”. 
El edil pozoleño también

destacó en la inauguración del
Consultorio Médico “la liberación
de otras infraestructuras e insta-
laciones que se les dará otros
usos como la Escuela de Música
y Casa Cuartel de la Guardia Civil”

gracias a este nuevo Consultorio
Médico que, además, supondrá
para el Consistorio local un aho-
rro importante ya que el manteni-
miento íntegro del mismo (agua,
luz, limpieza y otros), correrá a
cargo de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha. 

También aprovechó esta
ocasión, en la que trasladó su
gran agradecimiento al presiden-
te José María Barreda y todos sus
consejeros, para hacerle partíci-
pe de la “necesidad imperiosa de
construir una Escuela Infantil que
dé respuesta a las necesidades y

Nadie duda que en Pozuelo
de Calatrava la sanidad era
un recurso cubierto, pero
ahora sí que nadie podrá

hesitar ya al hablar de
salud y sanidad en esta
localidad. Y es que desde
principios del pasado mes

de septiembre, Pozuelo de
Calatrava cuenta ya con un
Consultorio Local que ha
hecho al municipio “ganar

en dignidad y en poder
atender las necesidades
crecientes” de todos los
pozoleños. 

Pozuelo de Calatrava inauguró su
nuevo Consultorio Médico

El alcalde
también trasladó a
José Mª Barreda la

necesidad de
construir una

Escuela Infantil en
la localidad

pozoleña

demandas de nuestras madres
trabajadoras y de la población
infantil”.

El presidente manchego
Por su parte, el presidente

regional, José María Barreda,
mostró su gran afecto a Pozuelo
de Calatrava y sus vecinos, a los
que dijo que “nuestra obligación
es hacer un esfuerzo compartido
por solucionar los problemas de
los ciudadanos y satisfacer las ne-
cesidades que se van plantean-
do en cada momento”. 

Barreda confesó que “no
hay dinero para atender todos los
asuntos que requerirían financia-
ción”, pero aclaró que “un gobier-
no lo que hace es priorizar”, de-
clarando así la gran prioridad que
este nuevo Consultorio Médico ha
supuesto tanto para el equipo de
Gobierno local como para que el
de Castilla-La Mancha. 

“Lo primero son las políti-
cas que tienen que ver con el
bienestar social”, dijo Barreda y
en este sentido, la salud es siem-
pre lo primero, de ahí el gran in-
terés y la constante demanda du-
rante los últimos tiempos por par-
te del Ayuntamiento de Pozuelo
de Calatrava, de ampliar y mejo-
rar sus servicios sanitarios. 

La localidad cuenta desde
ya con un espacio diáfano, fun-
cional y muy luminoso que hará
posible la total cobertura de las
necesidades médicas de una po-
blación que ya puede estar “se-
gura y tranquila de su cobertura
sanitaria”, dijo el presidente re-
gional. 
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Unos 70 niños y
niñas disfrutaron de
los cuentacuentos

Con motivo del Día de la Biblioteca el pasado 24 de octubre

Redacción

El pasado viernes 22 de oc-
tubre, y coincidiendo con la cele-
bración cada 24 de octubre del
Día de la Biblioteca, la Concejalía
de Cultura del Ayuntamiento de
Pozuelo de Calatrava organizó una
serie de actividades para los más
pequeños que tuvieron lugar en la
tarde del viernes. 

El Día de la Biblioteca
El Día de la Biblioteca es

una iniciativa que se debe a la
Asociación Española de Amigos
del Libro Infantil y Juvenil y que,
desde 1997, se desarrolla con el
fin de trasladar a la opinión pú-
blica la importancia de la biblio-
teca como lugar de encuentro de
lectores con la cultura y como ins-
trumento de mejora de la forma-
ción y de la convivencia humana. 

Asimismo, intenta que los
más pequeños conozcan la utili-
dad de este entorno cultural y las
actividades que allí pueden des-
arrollarse. 

La Consejería de Educa-
ción, Ciencia y Cultura de Castilla
La Mancha realizó una campaña
de difusión para conmemorar es-
te día con el lema 'Leer todos, le-
er más, leer mejor' y reforzar la
imagen de Red de Bibliotecas Pú-
blicas. 

‘Cuéntame ¿de qué tienes
miedo?’

Algo a lo que se unió la Bi-
blioteca Pública Municipal ‘José
Mª de la Fuente’, de Pozuelo de
Calatrava, que ofreció a los niños
y niñas pozoleños de edades com-
prendidas entre los 4 y 8 años, el
cuentacuentos ‘Cuéntame ¿de
qué tienes miedo?’, contado por
Carmen Arribas. A partir de las
17.30 horas, unos 70 niños y ni-
ñas de Pozuelo disfrutaron de es-
ta actividad. 

Éxito de participación
Sin duda, “todo un éxito de

participación y una prueba más
de que actividades como ésta tie-
nen que ser potenciadas no sólo
por la Junta de Comunidades sino
por los propios Ayuntamientos”,
explicó la concejal de Cultura po-
zoleña, Pilar Espadas, quien tam-
bién confesó que “desde éste, se-
guiremos trabajando a favor de la
Cultura y, sobre todo, a favor de
actividades culturales para fomen-
tar la lectura entre los más peque-
ños”. 
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El Teatro Municipal de Pozuelo de Calatrava acogió la representación teatral y musical ‘Flor de
un cuplé’, de la compañía castellano-manchega La Cantera Producciones. En esta obra, la

música y la canción se convierten en un vehículo de la memoria, donde los espectadores podrán
viajar hasta sus recuerdos de la mano del piano de Álvaro Mayo y la hermosa voz de Gloria
Albalate, la actriz que obsequió en Pozuelo de Calatrava con una actuación íntima llena de confe-
siones, a veces emotivas, a veces divertidas, aderezadas con cuplés.

Gran éxito de público en la
representación de ‘La vida es
sueño’ de la compañía Narea

Redacción
La Concejalía de Cultura

del Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava organizó el pasado lu-
nes 3 de agosto la representación
de la obra de Calderón de la Bar-
ca ‘La Vida es Sueño’ en el Audi-
torio de Verano. La función se re-
presentó a cargo de la Compañía
de Teatro Narea, perteneciente al
proyecto que la Diputación de
Ciudad Real lleva a cabo, y me-
diante el cual brinda oportunidad
a jóvenes ciudadrealeños de en-
tre 14 y 25 años para subirse a
las tablas. 

En total, fueron más de
400 los pozoleños y pozoleñas
que no dudaron en acercarse a la
Plaza de España y disfrutar de es-
ta obra de Calderón que estos jó-
venes talentos apadrinados por la
Diputación provincial representa-

ron a la perfección. Pilar Espadas,
concejala de Cultura del Ayunta-
miento de Pozuelo de Calatrava
destaco “la juventud de unos ac-
tores que han estado a la altura
de esta obra del gran Calderón de
la Barca”, y dijo que “desde esta
Concejalía y desde el mismo
Ayuntamiento se seguirá poten-
ciando el teatro para el disfrute
de todos los vecinos”. 

Redacción

La Concejalía de Cultura
del Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava programó para el pa-
sado viernes, 3 de diciembre, un
espectáculo de teatro-circo de la
mano de Circo Culipardo, en el
Teatro Municipal con entrada gra-
tuita.

La función estuvo protago-
nizada por la feliz pareja formada
por Martina y Txikolini, ofrecien-
do una muestra del amplio reper-
torio de técnicas circenses que
dominan. Así, hiubo una sucesión
de números cortos e intensos de
malabarismo, acrobacia y equili-
brio, guiados con mucho sentido
del humor por sus dos persona-
jes, que además contaron con la
colaboración del público.

La música y el baile, el hu-

mor y el teatro y el riesgo y emo-
ción del circo fue lo lo que pro-
metieron estos circenses, y lo que
regalaron a los pozoleños asisten-
tes a un espectáculo que fue ide-
al para el disfrute de personas
de todas las edades y, en espe-
cial, el infantil por lo que hubo
muchas familias completas que
asistieron y disfrutaron con el es-
pectáculo.

El Circo Culipardo
aterrizó en Pozuelo

Redacción

El pasado día tres de di-
ciembre, los alumnos de 6º de
Primaria del Colegio Público
‘Don José María de la Fuente’
compartieron una mañana con
el alcalde de la localidad ciuda-
drealeña, Julián Muñoz Sán-
chez, quien les recibió en el Sa-
lón de Plenos del Ayuntamien-
to pozoleño con motivo del Día
de la Constitución. 

Julián Muñoz explicó a
los niños y niñas de Primaria la
importancia que tiene la Cons-
titución Española y les animó a
leer alguno de los artículos más
relevantes de la misma en voz
alta. Asimismo, los niños y ni-
ñas del José María de la Fuen-

te tuvieron la
oportunidad de
realizar pregun-
tas al alcalde al-
go que éste
apreció de forma
muy positiva y
confesó que “es-
tos jovencitos
han aprovecha-
do mucho la ma-
ñana, y han
mostrado mucho
interés no solo
por todo lo rela-
cionado con la Constitución si-
no también con asuntos muni-
cipales sobre los que habían oí-
do y querían saber de primera
mano”, dijo el edil pozoleño. 

Al finalizar el acto con

motivo del próximo Día de la
Constitución, el Ayuntamiento
de Pozuelo de Calatrava obse-
quió a cada alumno con una
Constitución para niños y una
bolsa de cucherías. 

Sexto de Primaria
y el alcalde, en 
el Salón de actos

Los vecinos se adentraron en el
mundo de los malos tratos con
una escenificación de conciencia

Redacción
La población ciudadrealeña

de Pozuelo de Calatrava se sumó
a los actos conmemorativos en
contra de la violencia de género
con la escenificación de un cuen-
tacuentos que fue seguida por
decenas de vecinos, este pasado
viernes, 26 de noviembre, en el
Teatro Municipal y organizado por
la Concejalía de Bienestar Social.

Bajo el título ‘Ella sí pue-
de’ el público pudo conocer el
proceso de liberación de una mu-
jer maltratada vivido en primera

persona, pero siempre en clave
de humor, un toque siempre ne-
cesario para no herir la sensibili-
dad del público.

Bajo ese carácter, poste-
riormente los asistentes tuvieron
oportunidad de adentrarse más
seriamente en el problema, para
abordar la cruda realidad que se
sigue reproduciendo en muchos
hogares y concretar aquellas ac-
tuaciones que han de poner en
marcha por parte de toda la so-
ciedad para ir combatiendo esta
situación.
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1.000 euros para el Premio ‘Diputación’ y 500 euros para el premio “Pozuelo de Calatrava”

Convocado el VII Concurso
de Investigación Histórica

Redacción

Con importantes noveda-
des el Grupo Oretania convoca
el Concurso ‘Oretania’ de Inves-
tigación Histórica que, en su sép-
tima edición, mantiene ya abier-
to el plazo de presentación de
trabajos hasta el próximo 28 de
febrero de 2011.

Este año se han estableci-
do dos categorías. Una única pa-
ra el Premio ‘Diputación’, dotada
con 1.000 euros para el trabajo
elegido por el jurado como me-
recedor de esta cuantía y que es-
té referido a la provincia de Ciu-
dad Real en general. Y la cate-
goría Premio ‘Local’ otorgará 500
euros en metálico a aquellos tra-
bajos que designe el jurado y cu-
yo objeto sea cualquier localidad
de la provincia y, especialmente,
aquellos relacionados con las en-
tidades patrocinadoras; por tan-
to, podrá ser premiado con esta
distinción y la misma cuantía más
de un trabajo.

El fallo del jurado de este
certamen se conocerá el 30 de
marzo de 2011. La entrega de los
premios tendrá lugar al mes si-
guiente, el lunes día 25, en un ac-
to público que se celebrará en el
Palacio de la Diputación Provincial
al mediodía. Será imprescindible
la presencia de los ganadores en
el acto, para hacer efectivo el
premio y para que puedan reti-
rar ejemplares de la publicación
de sus trabajos. 

Estos libros reproducirán
exactamente los trabajos recibi-
dos. De hecho, en las bases se
exige que a la hora de presentar
trabajos (dos como máximo por
autor), se deberá hacer en for-
mato PDF, junto a gráficos digi-
talizados en formatos ‘jpg’ o ‘tif’
con calidad de 300 puntos por
pulgada y los textos en formato
‘word’. Sobre esto último se con-
creta que cada trabajo no podrá
tener una extensión inferior a las
50 páginas, a doble espacio y en
tipo de letra ‘arial’ a 12 puntos de
tamaño. Cada trabajo, además,
deberá ir acompañado de una si-
nopsis explicativa.

El soporte de presentación
ha de ser, por lo tanto, digital ya
sea en disco compacto CD o DVD,
lápiz de memoria o cualquier otro
similar. Se mantiene el sistema de
plica para salvaguardar la auto-
ría del trabajo ante el jurado y,
para ello, cada soporte se habrá
de acompañar de un sobre ce-
rrado en cuyo exterior figurará el
título de la obra y su interior con-
tendrá los datos identificativos
del autor, así como un breve cu-
rrículum.

Por lo demás, es de libre
elección el ámbito temporal y la
temática, siendo imprescindible
que sean inéditos, valorándose
una exposición crítica y rigurosa
que esté alejada de cualquier vi-

sión mítica o ideal de la misma.
Los trabajos candidatos serán re-
mitidos a Ediciones C&G. Calle
Vía Crucis 6, 1ºB. 13500 Puerto-
llano’, indicando también en el
exterior del envío la leyenda ‘VII

Concurso ‘Oretania’ de Investiga-
ción Histórica’.

En caso de presentarse
trabajos elaborados por equipos,
los autores deberán unificar sus
pseudónimos en el de un único

representante, debiendo constar
en el sobre todos los datos de
identidad y circunstancias perso-
nales de cada integrante.

En cuanto al jurado, esta-
rá constituido por profesionales
de reconocido prestigio en el ám-
bito de la Historia y podrá ser de-
signado por las instituciones pa-
trocinadoras. Su fallo, que se da-
rá a conocer oportunamente, se-
rá inapelable y podrá declarar
desiertos los premios. Estos pre-
mios no podrán ser acumulables
en un mismo trabajo y en el ca-
so de resultar premiado un traba-
jo en equipo, el premio se otor-
gará de forma conjunta.
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Redacción

La Concejalía de Cultura
del Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava ha previsto una serie de
actividades tanto para los mayo-
res como para los más pequeños
con motivo de estas próximas
fiestas de Navidad. Como viene
siendo habitual, el actual equipo
de gobierno pozoleño continúa
con su empeño de llevar la Cul-
tura a la calle y que todos los ve-
cinos de la localidad ciudadreale-
ña se vean reflejados en alguna
de las actividades previstas para
cada periodo del año. 

En esta ocasión, la Navidad
es la gran protagonista, por ello
los pozoleños podrán disfrutar de
diferentes actividades culturales
que girarán en torno a la música,
el cine o el teatro. De hecho, el
pasado lunes 6 de diciembre,
aprovechando la festividad que
conmemoraba el Día de la Cons-
titución Española, la Concejalía de
Cultura realizó el tradicional En-
cendido de Luces de Navidad tras
haber hecho el repique de Cam-
panas que indicó el inicio de la
quema de hogueras. 

El día 18, los pozoleños vol-
vieron a disfrutar una vez más de
la Agrupación Musical ‘José Gra-
cia Sánchez’, que tantos buenos
momentos musicales está dando
a los vecinos de Pozuelo. Fue a
partir de las 20.30 horas cuando
la Agrupación congregó en el Te-
atro Municipal a todos los veci-
nos que se animen a asistir a es-
te Concierto de Navidad. En éste,
los integrantes de la Agrupación
interpretaron un pasacalle de
Martín Alonso, llamado ‘Martín
García’, el vals de Tchikowsky ‘La
Bella durmiente’, un popurrí espa-
ñol denominado ‘Fiesta en Espa-
ña’, así como diferentes piezas
musicales de Ted Huggens, Willy
Hautvast o Wim Laseroms, que
contó además con las flautistas
pozoleñas Beatriz Murillo, Gema
Muñoz y Rosana Triguero. Todo
ello, a cargo del director Jesús Mi-
guel Gracia Ocaña. 

Semana de Nochebuena
Ya en la semana del 20 al

26 de diciembre, Pozuelo se car-
gará de energía para afrontar la
Nochebuena y la Navidad, y lo ha-
rá el miércoles 22 de diciembre
con un desayuno que consistirá
en chocolate con churros para los
escolares del Colegio Público po-
zoleño que será subvencionado
por el Ayuntamiento, queriendo
así felicitar la Navidad a los más
pequeños de la localidad. 

Pero no serán éstos los úni-
cos que compartan tiempo con el
equipo de gobierno del municipio,

puesto que tanto el alcalde Ju-
lián Muñoz como el resto de sus
concejales visitarán el jueves 23 a
sus paisanos de Pozuelo de Cala-
trava que se encuentren en cual-
quiera residencia de mayores de
la provincia de Ciudad Real para
charlar con ellos y felicitarles las
fiestas, así como para entregar-
les un detalle de parte del Ayun-
tamiento. 

“No queremos que ningún
pozoleño se sienta lejos de su
pueblo incluso si éstos se encuen-
tran fuera de Pozuelo. Creemos
que es una acción bonita el pa-
sar a verles a sus diferentes resi-
dencias para felicitarles las fiestas
navideñas”, comenta el edil po-
zoleño. Asimismo, los jubilados y
pensionistas de Pozuelo de Cala-
trava disfrutarán también de una
merienda el domingo 26, a partir
de las 17.00 horas. 

La noche de Nochebuena,
todos los pozoleños podrán asis-
tir en la Iglesia Parroquial San
Juan Bautista a la tradicional Mi-
sa del Gallo, que se celebrará co-
mo es habitual a partir de las
24.00 horas. También el domingo
26, de 17 a 20 horas de la tarde,
el Recinto de la Universidad Popu-
lar acogerá diferentes activida-
des para los jóvenes de la locali-
dad, que podrán disfrutar de jue-
gos como Fútbol 3, Warcraft III,
Play Station 3 o la Consola Wii. 

Tras esto, pero en el Teatro
Municipal y para todos los públi-
cos, la Agrupación Coral Univer-
sitaria de Ciudad Real deleitará a
los pozoleños con sus voces. 

Última semana del año
Como colofón al año 2010,

y dentro de las actividades cultu-
rales de Navidad, la Concejalía
ha preparado tres sesiones de ci-
ne infantil para los más pequeños,
para que aprovechen su parón es-
colar y disfruten con películas co-
mo ‘Alicia en el País de las Mara-
villas, ‘Campanilla y el Gran Res-
cate’ o ‘Cuento de Navidad’, todas
ellas se visualizarán en el Teatro
Municipal a partir de las 12.00 ho-
ras. Y será el miércoles 29, de
17.30 a 20.30 horas, cuando tam-
bién los más pequeños puedan
entregar sus cartas a los Pajes
de S.M. los Reyes Magos de
Oriente, ya que éstos pasarán por
Pozuelo de Calatrava para recibir
de primera mano las cartas de
los niños y niñas de Pozuelo que
les esperen en el hall del Ayunta-
miento. 

Una vez los mensajeros de
los Reyes Magos se marchen de la
localidad cargados con las cartas
de los niños y niñas pozoleños,
tendrá lugar la cuarta Gala del
Deporte en el Teatro Municipal,
donde se premiará la labor de los
diferentes deportistas de la loca-

lidad, así como se destacará a los
clubes deportivos. Ver programa
aparte para más detalles de esta
Gala del Deporte y la fecha de su
celebración. 

Enero de 2011
Y una vez pasada la Noche-

vieja y habiendo despedido el
2010, Pozuelo de Calatrava con-
tinuará disfrutando de las activi-
dades programadas por la Conce-
jalía de Cultura, en este caso en
colaboración con la de Deportes,
pues el sábado 1 y el domingo 2
se celebrará el III Torneo de Na-
vidad de Fútbol Sala. 

De nuevo el 3 de enero vol-
verá el cine infantil al Teatro Mu-
nicipal, que acogerá la reproduc-
ción de ‘Toy Story 3’ para los más
jóvenes de la localidad. Asimismo,
el martes y el miércoles, 4 y 5 de
enero respectivamente, se repro-
ducirán las películas ‘La Casa de
Mickey Mouse; el gran concierto’
y ‘Dora la Exploradora: grandes
amigos’, todas ellas en el Teatro
Municipal. 

El martes 4 y el miércoles
5, los Reyes Magos llegarán a Po-
zuelo de Calatrava para adelan-
tar los regalos a las personas de
más edad de la localidad, un de-
talle que la Corporación Munici-
pal quiere tener con los mayores.
Pero será el 5 de enero cuando
sus Majestades visiten a los más

Los pozoleños podrán disfrutar durante la navidad de numerosas actividades culturales

Una Navidad para todos y
completa de actividades

pequeños en sus casas, una acti-
vidad que se llevará a cabo en
aquellos domicilios que hayan si-
do inscritos antes del 23 de di-
ciembre en la Biblioteca. Sin du-
da, una actividad que ilusionará
a todos los niños y niñas de Po-
zuelo. 

A partir de las 19 horas, y
una vez hayan entregado los re-
galos a los pozoleños, sus Majes-
tades los Reyes Magos se dispon-
drán a recorrer la localidad ciu-
dadrealeña en la tradicional Ca-
balgata. Ésta se iniciará en la Pla-
za de España y realizará el reco-
rrido oficial por todo el munici-
pio. Posteriormente, Melchor, Gas-
par y Baltasar entregarán regalos
a los niños de educación infantil
y primaria de Pozuelo. 

Música y tradiciones
Para terminar con esta pro-

gramación cultural de Navidad, la
Concejalía ha preparado para el
sábado 8 un Festival de Sevilla-
nas que comenzará a partir de las
21.00 horas, así como el acto co-
rrespondiente a la Tradicional Ma-
tanza, que tendrá lugar el sábado
15 y que contará con la participa-
ción de las asociaciones y peñas
de la localidad. El Ayuntamiento
organiza esta actividad para todos
los vecinos, para que “disfruten
del buen ambiente y el buen co-
mer en un acto tan tradicional co-
mo la Matanza, algo que desde el
Ayuntamiento no queremos que
se pierda con las nuevas genera-
ciones. Por eso animamos a to-
das las familias en asistir a la Sa-
la Multiusos desde las 9.30 de la
mañana, para que los más peque-
ños vivan también este ambiente
que desde generaciones ha su-
puesto una jornada de alegría, tra-
bajo y satisfacción”, explica Julián
Muñoz, alcalde pozoleño. 

Por su parte, Pilar Espadas,
concejala de Cultura del Ayunta-
miento pozoleño, comenta que
“una vez más hemos intentado
con este programa cultural satis-
facer las demandas de todos
nuestros vecinos, porque quere-
mos que todo el mundo participe
en las actividades que desde la
Concejalía organizamos con tanto
cariño”. 
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Redacción

Las Escuelas Deportivas
que promueve el Ayuntamiento de
Pozuelo de Calatrava han dado ini-
cio ya con una participación tan
exitosa que nunca antes se había
registrado la asistencia de 250
menores, gracias a que la Conce-
jalía que dirige David Triguero ha
venido dando respuesta durante la
presente legislatura a las deman-
das que en esta materia se esta-
ban realizando.

El edil de Deportes destaca
el auge del balonmano en la nue-
va temporada, dado que “es este
año el deporte escolar más de-
mandado con hasta seis escuelas
deportivas, habiendo crecido en
dos más respecto al pasado curso

que fueron cuatro”. 
En concreto, en esta disci-

plina hay tres equipos alevines de
los cuales dos son femeninos y a
los cuales hay que sumar otros
dos infantiles, femenino y mascu-
lino respectivamente y otro cade-
te femenino. “Esta mayor presen-
cia de chicas balonmanistas es fru-
to del trabajo que en este sentido
venimos realizando desde el Ayun-
tamiento y que ya se traduce en
la presencia de dos niñas convo-
cadas con selecciones de Castilla-
La Mancha”, apunta Triguero Ca-
minero en referencia a Gema Man-
zanares Cabrera y Pilar Trujillo
Gracia, las cuales forman parte del
combinado autonómico cadete y a
Cristina López Medina, que está

en la selección infantil.
Parecido interés entre la

población infantil femenina ha
despertado el fútbol sala, dado
que las dos únicas escuelas de es-
ta disciplina, una alevín y la otra
cadete, están integradas por chi-
cas. De esta manera, son seis los
equipos femeninos en modalida-
des escolares por equipos.

El fútbol, en cambio, sigue
copado por los niños de Pozuelo
de Calatrava, donde para este
nuevo curso van a funcionar has-
ta cuatro equipos, dos de alevines,
uno infantil y el restante para ca-
detes.

A ello se ha de sumar la es-
cuela de judo, “que también está
dando buenas alegrías, como la de

Comienzan las
escuelas deportivas

Promovidas por el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava

que Pozuelo de Calatrava tenga un
campeón provincial y tercer clasi-
ficado en la competición autonó-
mica de Castilla-La Mancha como
ha sido Christopher Dacosta Mi-
llán”, en palabras del concejal de
Deportes.

La oferta de formación de-

portiva para menores la completa
el Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava con una escuela de te-
nis y un grupo mixto de categoría
benjamín para participar en las
concentraciones que se vayan
convocando durante la tempora-
da.

Gran éxito de participación y
organización de la IV Carrera
Urbana de Pozuelo de Calatrava

Redacción

El pasado sábado 7 de
agosto, la Concejalía de Deportes
de Pozuelo de Calatrava realizó la
cuarta edición de su Carrera Ur-
bana con motivo de su XXVI Se-
mana Cultural. En total, más de
doscientos participantes realiza-
ron 5,5 kilómetros corriendo por
las calles de la localidad sobre
un circuito urbano al que tenían
que darle tres vueltas comple-
tas. El tiempo total para recorrer
los 5.500 metros será de 1 hora
y 10 minutos, teniendo como sa-
lida y meta la Plaza de España.
Durante todo el trayecto, los co-
rredores no estuvieron solos y se
encontraron con las calles abarro-
tadas de vecinos que no duda-
ron en aplaudirles a su paso, dán-
doles ánimo para combatir el ca-
lor que azotaba aún las calles po-

zoleñas a partir de las 20.30 ho-
ras. 

Ignacio Díaz fue el ganador
de la prueba en la categoría sé-
nior, mientras que la corredora lo-
cal Rocío Reina se llevó el trofeo
al ser la primera sénior en pasar
la línea de meta. En cuanto a co-

rredores locales, el primero fue
Jesús Calle. Todos los corredores
recibieron una bolsa que incluía
una camiseta técnica, una pieza
de fruta, agua, bebida isotónica,
un dulce típico, una botella de
vino y una botella de aceite.

Desde la Concejalía de De-
portes quieren agradecer “la co-
laboración que hemos recibido
desde el principio de la organiza-
ción de esta Carrera por parte del
Club de Atletismo La Laguna, que
en todo momento nos han ayu-
dado y hemos trabajado mano a
mano”, dijo el concejal de Depor-
tes, David Triguero, quien remar-
có que “seguiremos trabajando
en esta línea para contemplar el
mayor número de categorías po-
sibles y tratar así de dignificar a
todos los atletas tanto en catego-
ría masculina como femenina”.

El duatlón y la ruta
cicloturística cerraron las
actividades deportivas de la
Semana Cultura pozoleña

Redacción

El fin de semana del 8
de agosto, y con motivo de su
Semana Cultural, el Ayunta-
miento de Pozuelo de Calatra-
va organizó dos jornadas de-
portivas que contaron con la
participación de los pozoleños
que, a pesar de las altas tem-
pertaturas, no dudaron en par-
ticipar en estas actividades de-
portivas que giraron en torno
al atletismo y el atletismo. 

Aquel sábado, Pozuelo
de Calatrava celebró la terce-
ra edición del Duatlón Sprint
Villa Pozuelo de Calatrava, que
dio comienzo a las 9 de la ma-
ñana con un gran número de
participantes que se congrega-
ron en el Parque Municipal. 

En total, fueron unos
cien duatletas que demostra-
ron pese al calor su gran for-
ma física y sus ganas de par-
ticipar en este duatlón en el
que tuvieron que realizar 3,5
kilómetros corriendo, 17 kiló-
metros en bicicleta, y final-
mente un kilómetro de sprint
para cruzar la línea de meta. 

El primero en hacerlo
fue Casimiro Bocharán, que
fue el duatleta que mejor
tiempo realizó en las tres
pruebas que combinaron atle-
tismo y ciclismo.

Jornada del domingo
En cuanto a la jornada

dominical, la marcha Ciclotu-
rística BBT comenzó a las 9

de la mañana y los casi cien
participantes recorrieron las
calles de Pozuelo, la Finca Ci-
ruela, Cantagallos, llegaron a
Ballesteros y volvieron por Fin-
ca Rondín y la Virgen de los
Santos, para finalmente termi-
nar nuevamente en Pozuelo de
Calatrava. 

Un recorrido de 40 kiló-
metros con una dificultad ba-
ja apta para todos los públi-
cos que “intentaremos repetir
el próximo año ya que hemos
visto que a los vecinos, tanto
mayores como jóvenes, les ha
gustado mucho y han disfruta-
do con la ruta por Pozuelo y
zonas cercanas”, dijo el conce-
jal de Deportes, David Trigue-
ro.

Al finalizar esta primera
edición de la Marcha Ciclotu-
rística, la organización realizó
una paella para todos los par-
ticipantes, que no dudaron en
comer juntos y demostrar una
vez más el compañerismo que
se crea en este tipo de even-
tos deportivos. 

“Sin duda nos queda-
mos, además de con la parti-
cipación, con los aficionados
locales de esta modalidad ci-
clista que han demostrado su
pasión por este deporte y se la
han contagiado a otros veci-
nos que no lo conocían y se-
guramente se apunten a otras
rutas de este tipo”, finalizó el
concejal de Deportes, David
Trigueros.
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La provincia vivió el segundo 
Encuentro ‘Oretania’ de Poetas

Si la reinauguración del Pa-
tio de Comedias se produjo
en los, por entonces, estiva-
les días de septiembre, era
ya en pleno ecuador de oto-

ño cuando el flamante espa-
cio cultural de Torralba de
Calatrava, acogía un evento
de primer orden relacionado
con el mundo de las letras y

aliñado con una muy cuida-
da selección e interpreta-
ción musical. En tan signifi-
cativa del 20 de noviembre
volvía a celebrarse el En-

cuentro ‘Oretania’ de Poetas
que nacía un año antes y
que, en esta ocasión, giró en
torno a un tema de interés
como es el recurso del agua.

Páginas solidarias
Desde un primer momento el poemario ‘Gotas de Esperanza’

nació con un doble propósito. Julio Criado, como editor y pro-
motor de esta nueva iniciativa cultural, tenía bien claro que su
contribución más general sería para con el mundo de la creación li-
teraria de la provincia, la divulgación y reivindicación de los poetas
ciudadrea-
leño y, en
último tér-
mino, su
contribu-
ción al fo-
mento de
la lectura
en todos
los ámbi-
tos de la
sociedad.
Pero tam-
bién ten-
dría un
valor aña-
dido, de alcance benéfico. Por eso y porque la alcaldesa de esta
población así también lo vio oportuno, gran parte de los ejempla-
res lanzados en esta primera edición se entregaron a responsa-
bles de la Asociación de Minusválidos de Torralba de Calatrava,
AMITO, con el fin de que su venta al público permitiera recabar
financiación para las actividades y servicios que este colectivo po-
ne a disposición de sus beneficiarios. 

Paco Acero

La modesta pero intere-
sante localidad del Campo de Ca-
latrava que se ubica junto al arro-
yo Pellejero y en torno a su cau-
ce ha sabido articular un más que
próspero desarrollo, tomaba así el
relevo a una iniciativa del Grupo
Oretania parida hacía ya un año
en Almodóvar del Campo, revivi-
da en el Palacio de la Merced de
Ciudad Real a mitad de año. Has-
ta Torralba de Calatrava se des-
plazaron quince poetas llegados
desde diversos puntos de la pro-
vincia, atendiendo así la llamada
del editor Julio Criado y, especial-
mente, del coordinador del even-
to, el no sólo político sino tam-
bién poeta Luis Díaz-Cacho.

Durante casi hora y media,
los 150 asistentes que estrenaron
una de las salas de audición del
ahora moderno Patio de Come-
dias, renacido del olvido por mor
de una alcaldesa muy preocupa-
da por su pueblo, disfrutaron de
un recital en el que poesía y mú-
sica culta fueron de la mano. Se
alumbraría así también un libro
poemario, que recoge composi-
ciones de quince autores de la
provincia con el agua como pro-
tagonista. Y por si fuera poca la
carga de profundidad del even-
to, nuevamente se reeditaba un
20 de noviembre como el que se
despedía ‘ad eternum’ la última
dictadura que ha sufrido España.

Eugenio Arce Lérida, Fran-
cisco Caro Sierra, Natividad Cepe-
da Serrano, Luis García Pérez, Pe-
dro A. González Moreno, Juan Jo-
sé Guardia Polaina, Nicolás del
Hierro, Juana Pinés Maeso, Eli-
zabeth Porrero Vozmediano, Dia-
na Rodrigo Ruiz, Santiago Rome-
ro de Ávila García-Abadillo, Luis
Romero de Ávila Prieto, Pilar Se-
rrano Menchén, David de la Sie-
rra Llamazares Cejuela y el pro-
pio Luis Díaz-Cacho Campillo se
fueron sucediendo ante los pre-
sentes, para declamar una de sus
personales composiciones.

Se irían intercalando así
estos poetas y poetisas, en tres
turnos, con otras tantas interven-
ciones magistrales de los profeso-
res de música. Así, Inma Martín
de Lucía Cruz acompañó al piano
las respectivas intervenciones de
Natalia González Molero, que pu-
so voz al aria de Rinaldo para voz
y piano; y a Francisco José Velas-
co Martínez, con cuya trompeta
picolo ofreció el aria de 2º Tiem-
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Amistosa complicidad
La presencia del poeta calza-

deño permitió comprobar la
gran complicidad que mantiene
con la alcaldesa torralbeña. Al
igual que otros asistentes,
González Moreno no dudó en
alabar públicamente la gestión
que realiza María Teresa Gon-
zález en su municipio, con la
recuperación del Patio de Co-
medias como ejemplo más ilus-
trativo, tal y como refirió el cal-
zadeño. Expresó así su deseo
de que todos los alcaldes fue-
sen como ella, por ese entu-
siasmo que le lleva a desarro-
llar proyectos en pro de la
prosperidad de un pueblo. Am-
bos revelarían luego, junto al
atril, la gran amistad que les
une desde hace ya tiempo.

Balada de
los siete ríos

Siete son los caminos
de la sed en La Mancha:
siete cauces de sombras,

siete nostalgias.

Siete baldíos surcos
de tierra calcinada

que parecen el cauce
de siete lágrimas.

Tienen nombre de olvido
el Cigüela y el Záncara,
pero una vez tuvieron

nombres de agua.

Los puentes del Azuer
ya inútiles, levantan
el vuelo de sus arcos

sobre la nada.

El Tirteafuera apenas
es un hilo de plata

que va cosiendo minas
abandonadas.

El Jabalón, sediento
entre tierras volcánicas,
agoniza en el Campo

de Calatrava.

Y tú, que fuiste grande,
viejo padre Guadiana,
tienes ciegos tus ojos,

secas tus tablas.

Sólo el alto Bullaque,
desde Retuerta, baja
tejiendo tablas verdes

hasta Luciana.

Tienen nombre de río
estas siete nostalgias,
estos siete caminos

de la sed en La Mancha.

Pedro A. González Moreno
Leído en el II Encuentro
ORETANIA de Poetas

po de Benedetto Marcelo para pi-
colo y piano. El cierre lo puso Gui-
llermo Burgos Teixido, con una
curiosa guitarra fabricada por él
mismo y estrenada de manera
pública en este acto con una pie-
za de Agustín Barrios. Destacar
que estos cuatro músicos articu-
lan la flamante Escuela de Músi-
ca por la que también perseveró
la alcaldesa de Torralba.

Hay que reflejar también
que todos y cada uno de los in-
tervinientes en el encuentro, con
sus versos o sus acordes vocales
o musicales, recibieron una entra-
ñable placa conmemorativa con-
feccionada en el Centro Alfarero
‘La Estación’ de Argamasilla de
Calatrava, por la ceramista Graci
Arias. Ella, junto a Ángel Leal, es-
tuvo presente en tan cultural ac-
to tras haber recibido en la noche
previa el título de ‘Maestra Arte-
sana’ durante una cita de alcan-
ce regional desarrollada en Tala-
vera de la Reina.

Prologado por Barreda
Finalmente no pudo estar

presente, pero el presidente de
Castilla-La Mancha, autor del pró-
logo del libro ‘Gotas de Esperan-
za’, también había sido invitado.
En las intervenciones de inaugu-
ración, Luis Díaz-Cacho quiso
destacar del dirigente autonómi-
co su personal implicación en la
defensa de los derechos del
agua, añadiendo que “nadie ha
entendido como él, el significado
cultural que tiene el agua en
nuestra tierra”.

Por lo demás, el coordina-
dor del evento resaltó que estos
“quince amigos, hombres y muje-
res que viven en el verso y a

quienes el poema les sustenta ca-
da mañana”, atesoran en conjun-
to más de 110 libros y otro mi-
llar lar-
go de
ga lar-
dones
en to-
da Es-
p a ñ a .
En es-
te sen-
t i d o
era Pa-
co Ca-
ro el
que acaba de obtener el más re-
ciente, en concreto el prestigio-
so premio de poesía José Hierro.

Y otro de sus agradecimientos fue
para con la persona de Julio Cria-
do y el Grupo Oretania, especial-

mente
por su
apues-
ta en
f a v o r
de los
poetas
de la
t i e r r a
y, por
e n d e ,
por la
“cuida-

da edición de este magnífico libro
de bolsillo”. Los músicos, cómo
no, también fueron felicitados.

Parecidos agradecimientos
emanaron por boca de la alcalde-
sa María Teresa González, quien
destacó del evento el hecho de
suponer el bautismo del Patio de
Comedias como recinto apto pa-
ra acoger citas culturales de po-
esía y de música. Sobre ‘Gotas de
Esperanza’ calificó el título de
“hermoso” y definitorio, por otro
lado, “de ese otro bien como es
el agua que, la mayoría de las ve-
ces no le damos importancia por-
que no nos faltan sus gotas”.

Y Julio Criado se mostró
encantado y agradecido por ha-
ber recibido las facilidades orga-
nizativas del Consistorio torral-
beño para realizar el evento.

Ésta es la otra fotografía de familia que se pudo realizar du-
rante el evento. Junto a los tres organizadores ubicados a la

derecha, en la parte izquierda aparecen las cuatro personas re-
lacionadas con la Escuela de Música de Torralba de Calatrava,
cuyas interpretaciones pusieron la nota perfecta para comple-
mentar las declamaciones de los poetas. Y no sólo brillaron por

sus interpretaciones, sino por la elección de las piezas.
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